
COMISSÃO COORDENADORA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA  

Acta da reunião 03/05 

 

0. Introdução 

• A terceira reunião de 2005 da Comissão Coordenadora do Conselho do Departamento de Física 

(CCCDF) realizou-se no dia 10 de Fevereiro, pelas 16 Horas, na Sala de Reuniões do DF, com a 

seguinte Ordem de Trabalhos: 

1. Apreciação da acta da reunião anterior  

2. Informações  

3. Plano de Actividades para o biénio 2005-06  

4. Seminários da LEFT  

5. Página do DF na Web  

6. Área de Instrumentação do Mestrado em Engenharia Física 

7. Ensino Experimental na LEFT 

8. Física Sobre Rodas 

9. Visitas de alunos de Escolas Secundárias ao DF 

10. Situação do Prof. Tito Mendonça no 2º semestre de 2004/05 

11. Responsável do DF pela aplicação do sistema ECTS 

12. Vice-Coordenador da Licenciatura em Engenharia Biomédica 
 

• Os Professores Carlos Varandas (CV), José Luís Martins (JLM), Jorge Romão (JR), Pedro 

Bicudo (PB), Bernardo Brotas de Carvalho (BBC), Luís Oliveira e Silva (LOS), Teresa Peña 

(TP), António Ferraz (AF) e Maria Isabel Cabaço (MIC) participaram nesta reunião. 

• A Profª Ana Mourão também assistiu à reunião. 

• Os Professores José Mariano Gago, Luís Lemos Alves e Jorge Dias de Deus justificaram as suas 

ausências. 

 

1. Aprovação da acta da reunião anterior 

• A CCCDF aprovou a acta da sua reunião de 20 de Janeiro. 

 
2. Informações 

-   O Presidente do DF deu informações sobre os seguintes assuntos: 

• Ensino experimental nas Físicas Básicas 
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Na sequência da decisão da reunião anterior, o Presidente do DF, após consulta aos 

Responsáveis, decidiu que, no 2º semestre do ano lectivo de 2004/05 vai haver e-Lab na 

disciplina de Termodinâmica e Estrutura da Matéria e “Faça Você Mesmo” na disciplina de 

Electromagnetismo e Óptica. 

• Concurso de Projectos para a Melhoria da Qualidade do Ensino 

O processo de aquisição de parte do material para os Laboratórios do DF continua bloqueado. 

Vai haver uma reunião do Presidente do DF com o Prof. Eduardo Pereira. 

• Instalações 

As duas novas salas para os alunos localizadas no 1º andar do Edifício Ciência entram em 

funcionamento na Segunda-Feira, dia 14 de Fevereiro. 

As salas contíguas ao Ga5 vão ser pintadas e serão posteriormente ocupadas por Laboratórios 

das Físicas Básicas. 

• Ano Internacional da Física 

A CCCDF tomou conhecimento das iniciativas que estão a ser programadas por outros 

Departamentos, Unidades de Investigação e Direcção da Sociedade Portuguesa de Física, no 

âmbito das comemorações nacionais do Ano Internacional da Física. 

-   A Profª Teresa Peña deu informações sobre os seguintes assuntos: 

• Núcleo de Engenharia Biomédica 

Os alunos deste Núcleo apresentaram o seu Plano de Actividades e informaram que iriam 

apresentar um pedido de subsídio ao Presidente do DF. 

• Regras de utilização de um portátil 

A CCCDF recomendou a elaboração de regras para a utilização do portátil do DF. 

• Encontro da LEBM 

O encontro deste ano realiza-se no dia 23 de Fevereiro na Faculdade de Medicina. 

• Programa de Pós-Graduação em Engenharia Biomédica 

A Profª Teresa Peña está a elaborar uma proposta de programa de pós-graduação em Engenharia 

Biomédica, para ser apresentada na reunião de 21 de Fevereiro da Comissão de 

Acompanhamento. 

A Profª Teresa Peña pediu autorização para submeter directamente o documento, após o acordo 

dos Profs. Carlos Varandas, Jorge Dias de Deus e Jorge Romão. 
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3. Plano de actividades para o biénio 2005-06 

• O Presidente apresentou uma segunda versão do “Plano de Actividades para o Biénio 2005-06” e 

pediu aos vários membros da CCCDF para apresentarem sugestões. 

 

4. Seminários da LEFT 

• A CCCDF analisou e aprovou uma proposta apresentada pelo Prof. Luís Lemos Alves sobre o 

Seminário do 3º ano da LEFT. 

• De acordo com esta proposta, este ano haverá três conjuntos de Seminários, dados por ex-alunos 

da LEFT que trabalham fora do binómio ensino-investigação. 

 

5. Página do DF na Web 

• A CCCDF designou o Prof. Luís Oliveira e Silva como responsável pela página do DF na Web. 

 

6. Área de Instrumentação do Mestrado em Engenharia Física 

• A CCCDF aprovou a constituição da seguinte Comissão, encarregue de elaborar uma proposta 

de curriculum vitae para a Área de Instrumentação do Mestrado em Engenharia Física: Jorge 

Romão, Horácio Fernandes, Mário Pimenta, Pedro Brogueira e Carlos Varandas.  

• Esta proposta terá de ser concertada com outros Departamentos do IST, nomeadamente com o 

Departamento de Engenharia Electrotécnica e Computadores. 

 

7. Ensino Experimental na LEFT 

• A CCCDF discutiu e aprovou uma proposta da Profª Isabel Cabaço sobre o ensino experimental 

na LEFT. 

 

8. Física sobre Rodas 

• A Direcção do NFIST apresentou a edição de 2005 da “Física sobre Rodas” e solicitou a 

compreensão dos Professores para com os alunos envolvidos nesta iniciativa e a atribuição de 

um subsídio. 

• A CCCDF decidiu transmitir o pedido da Direcção do NFIST aos Professores e atribuir o 

subsídio de 750 Euros a esta iniciativa do NFIST. 

 

 

 

 3



9. Visitas ao DF de alunos de Escolas do Ensino Secundário 

• A CCCDF discutiu e aprovou uma proposta apresentada pelo Prof. Luís Oliveira e Silva sobre 

visitas ao DF de alunos de Escolas do Ensino Secundário. 

 

10. Situação do Prof. Tito Mendonça no 2º semestre de 2004/05 

• A CCCDF recebeu um pedido do Prof. Tito Mendonça para dispensa de serviço docente no 2º 

semestre do ano lectivo de 2004/05, de modo a trabalhar na preparação de um projecto europeu 

na área da fusão por confinamento inercial. 

• Vários membros da CCCDF manifestaram a sua incomodidade com este pedido, dado que 

pensam que “um catedrático não deve ser substituível por dois monitores”, mas referiam a 

necessidade de cumprir as normas internas do DF. 

• Após discussão, a CCCDF decidiu, por maioria, dar parecer favorável ao pedido do Prof. Tito 

Mendonça, desde que a sua Unidade de Investigação se responsabilize pelos encargos salariais 

associados à contratação de dois Monitores. 

• A CCCDF decidiu, também (i) chamar a atenção do Prof. Tito Mendonça para o facto desta 

situação de dispensa de serviço docente não se poder manter no próximo ano lectivo; e (ii) 

rediscutir as “Normas sobre a Dispensa de Serviço Docente para Participação nas Equipas 

Centrais de Projectos Internacionais”. 

 

11. Responsável no DF pela aplicação do sistema ECTS 

• A CCCDF designou o Prof. José Luís Martins como responsável no DF pela aplicação do 

sistema ECTS. 

 

12. Vice-Coordenador da Licenciatura em Engenharia Biomédica 

• A CCCDF nomeou o Prof. Luís Melo para o cargo de Vice-Coordenador da Licenciatura em 

Engenharia Biomédica. 
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